
BULLETIN
DE QUARTIER

Suivez-moi pour des nouvelles du Plateau

Bulletin 02 - Juin 2023| Bettyna Bélizaire
 Conseillère municipale-District du Plateau

Mot de votre conseillère

Chers voisin-e-s,
J'espère que vous êtes prêt-e-s pour profiter pleinement de l'arrivée de l'été dans notre belle
communauté. En tant que conseillère du quartier, j'ai le plaisir de vous adresser ce mot pour vous tenir
informés des dernières nouvelles et des événements à venir.

Tout d'abord, je tiens à remercier chacun d'entre vous pour votre engagement et votre soutien continu
envers notre quartier. J’ai participé et suivi de nombreuses initiatives citoyennes dans le quartier. Je
tiens à vous dire que votre participation active, vos idées et suggestions précieuses nous aident à
façonner un environnement harmonieux et agréable pour tous.

Je suis heureuse de vous annoncer que nous avons réalisé de grands progrès dans l'amélioration de
notre communauté au cours des derniers mois, quoique nous sommes loin d’avoir atteint notre but, voici
trois dossiers en cours que je trouve digne de mention. 

Pink 
Le chemin Pink continue d’être une préoccupation. La Ville de Gatineau est déjà engagée dans
l'élaboration de mesures spécifiques pour améliorer la sécurité le long du chemin Pink. En juin, nous
prévoyons installer des balises et des bollards près de la rue du Blizzard. L'objectif est de dissuader les
conducteurs de dépasser des véhicules par la droite en utilisant l’espace piétonnière. De plus, cette
année, nous allons également procéder à l'installation de feux rectangulaires à clignotement rapide au
passage pour piétons de l’intersection Pink/Blizzard. Je veux aussi mentionner que le Conseil Municipal
à réitérer sa demande de 70 millions pour le réaménagement du chemin Pink.
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Bettyna Bélizaire 
Conseillère municipale-District du Plateau

RCI
Je continue d’être préoccupée par le développement dans l’Ouest en général, mais plus particulièrement
dans le Plateau. Le développement immobilier croissant met une pression accrue sur nos centres
communautaires, piscines, bibliothèques, écoles, circulation, terrains de soccer, etc. Les promoteurs
reconnaissent le problème, mais la solution nous échappe. En février, j'ai proposé un Règlement de
contrôle intérimaire (RCI) au conseil municipal pour permettre une intervention municipale et une pause
dans les développements, afin d'identifier les mesures nécessaires pour remédier à la situation.

Bruxelles 
Le promoteur a la responsabilité de compléter les travaux sur la rue de Bruxelles conformément aux
plans initiaux qui nous ont été fournis lors de la signature de l'accord en 2014, incluant la construction
du trottoir, des bordures, d'une piste multifonctionnelle et le pavage. Il souhaite procéder rapidement,
tout comme la Ville. De plus, nous sommes également déterminés à créer un espace convivial et
agréable pour les piétons, en particulier dans la section de la rue située entre l'Agora et la bibliothèque
Donalda-Charron.

Dans le cadre de notre volonté de favoriser la convivialité et le rapprochement entre les résidents, avec
mes collaborateurs nous participerons prochainement à la fête des pères de l’AGORA. Cet événement
sera une occasion idéale de se rencontrer, de tisser de nouveaux liens et de célébrer notre belle
communauté. Restez à l'affut sur ma page Facebook, car je vous partagerai bientôt les dates et les
activités prévues.

Par ailleurs, je vous rappelle que votre voix compte. Si vous avez des préoccupations, des idées ou des
suggestions, n'hésitez pas à me contacter ou à assister aux réunions de quartier ou à prévoir une
rencontre avec moi : https://calendly.com/bettyna/15-mins.  Votre participation active est essentielle pour
assurer une gestion efficace de notre quartier et répondre aux besoins de tous.

Je conclurai en réitérant à quel point je suis fière de notre quartier et reconnaissante de faire partie d'une
communauté aussi dynamique et engagée. Ensemble, nous pouvons continuer à bâtir un quartier où il
fait bon vivre, grandir et s'épanouir.

Je vous souhaite à tous un été merveilleux rempli de moments mémorables et de bonheur. Prenez soin
de vous et de vos proches.

Cordialement,
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Cela fait déjà 6 mois que j'ai mis sur pied la table des
partenaires du Plateau afin de réunir tous les acteurs
impliqués dans le Plateau pour mieux cerner les besoins
des résidents du Plateau.

 Le Plateau et l’ouest de Gatineau se développent très vite. Nous accueillons
tellement de nouveaux venus qu’on n'a pas assez d’écoles, de terrains de soccer
et de centres communautaires, mais trop de bouchons de circulation! Ce manque
d’infrastructures vous frustre et je vous comprends. Ma priorité en me présentant
comme conseillère municipale était que vous soyez fières et fiers d’habiter dans
le Plateau. Le problème ne disparaîtra pas tout seul et la solution n’est pas simple,
mais je suis convaincue que nous pouvons la trouver si tout le monde – la Ville,
les promoteurs et vous bien sûr -- se parle.

 En février, j’ai fait une proposition au conseil municipal: le règlement de contrôle
intérimaire. Un RCI, comme on l’appelle aussi, c’est un outil d’urbanisme que les
villes ont pour mieux organiser le développement. Ma proposition était que la Ville
regarde si elle pouvait mettre la construction immobilière sur pause à certains
endroits critiques, juste pour éviter que le problème s’aggrave pendant qu’on
cherche une solution à long terme.

 Le 9 mai, après beaucoup d’échanges intéressants, le conseil a adopté ma
proposition à l’unanimité. Un RCI sera donc mis à place d’abord le long du chemin
Vanier, pas pour arrêter le développement, mais bien pour éviter qu’on doive
exproprier des gens quand nous élargirons enfin cette artère importante. Un autre
RCI vient interdire la construction dans les habitats de la rainette-faux-grillon, une
grenouille menacée d’extinction. Finalement, la Ville va aussi chercher comment
s’assurer que nous ayons tout l’espace nécessaire pour aménager des liens de
transport actif.

 C’est un premier pas dans la bonne direction selon moi, mais il nous manque
encore un cocktail de solutions. Gatineau est une ville accueillante et le Plateau a
encore beaucoup de potentiel. Pour offrir un milieu de vie digne de sa population,
il faudra aller plus loin. J’espère que vous m’appuierez dans mes efforts, et ceux
du conseil, pour réussir une densification à échelle humaine.
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MA PROPOSITION ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
RCI
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Je suis contente et fière de la mobilisation des
partenaires. Plusieurs acteurs se sont impliqués
et continueront à participer collectivement avec
moi pour répondre aux besoins de la
communauté, pour en assurer la cohésion sociale.

Bien que le Plateau soit en pleine croissance, il demeure
un désert de services. Les besoins sont grandissants et
les organismes offrent timidement des services avec une
capacité limitée.
Je dois dire que la place des jeunes dans le Plateau
occupe une grande partie des discussions, étant donné
qu'il semble y avoir un consensus autour de la nécessité
d'une maison des jeunes dans le Plateau. Cependant, les
discussions et les réflexions autour de cette table sont
multiples :
La sécurité policière, la sécurité alimentaire, les aînés les
besoins des autochtones, l'environnement, la cohésion
sociale, etc

UNE MAISON DE JEUNES
Table ronde-Plateau



CYCLOVIA- CAMPAGNE VÉLO 2023

ASSOCIATION DES 
RÉSIDENTS DU PLATEAU

INAUGURATION 
ÉCOLE SECONDAIRE DE LA CITÉ
C'est avec grand plaisir que j'ai participé à l'inauguration de l'École secondaire
de la Cité au Centre de services scolaires des Portages-de-l‘Outaouais, le 27
février dernier. La première école secondaire de notre quartier.
Elle accueille nos jeunes depuis septembre et ce n'est qu'à la fin novembre que
les élèves de l’école lui ont donné son nom, de la Cité.

L’École secondaire de la Cité offre un large éventail de concentrations,
notamment artistiques, numériques et multisports, afin que nos jeunes puissent
s'épanouir, apprendre et devenir les futurs leaders de demain.
Je suis ravie d'avoir participé à cette cérémonie avec vous.
 

Le bénévolat est essentiel au
développement de notre
communauté. C'est avec
fierté que je remercie nos
citoyens pour le don de soi
qu'ils font à travers
l'Association des résidents
du Plateau - ARP, votre
association de quartier.

Je suis fière de travailler
avec eux sur un certain
nombre d'activités et de
projets pour notre
quartier.

Le Magasin-Partage aura lieu
les 18 et 19 août au 480
chemin Vernon. Veuillez
contacter l'ARP pour plus
d'information et pour vous
inscrire.
L'épluchette de blé d'Inde aura
lieu comme d'habitude en
septembre.

La sécurité à vélo est une priorité pour la
Ville de Gatineau, et au Plateau, le
transport actif est une de nos
priorités.

Le 8 juillet, nous accueillerons Cyclovia,
une initiative Mobi-O en collaboration
avec la Ville de Gatineau. Il s'agit d'une
activité publique de promotion du vélo
visant à encourager les gens à opter pour
le vélo, cultiver la culture du vélo, à créer
un espace sécuritaire pour la circulation
et à sensibiliser les automobilistes aux
liens cyclables qui seront ajoutés au
cours des prochaines années.

Le 8 juillet, le site de la rue de Bruxelle
sera une liaison cyclable temporaire et 

La cyclovia aura lieu 8 juillet 
de 9 h à 20 h. Apporter votre vélo, vos

amis-es, votre famille.
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 L'ARP est un acteur clé de
notre quartier. De
nombreuses activités ont lieu
grâce au dévouement de
ceux et celles qui s’y
implique.

Cet été, retrouvez les mardis
musicaux à l'AGORA. Vous y
trouverez un programme à
couper le souffle à partir du 4
juillet.

Si vous souhaitez vous
impliquer dans notre quartier et
vous tenir au courant de toutes
nos activités,

inscrivez-vous à la lettre
d'information de l'ARP sur son
site Web :
www.associationduplateau.com

 une halte pour des activités cyclistes. Il y
aura de la mécanique, des jeux, des
vélos électriques et cargo, une
compétition de BMX,etc.

Une partie du boulevard du Plateau sera
reliée à des pistes cyclables pour
permettre aux résidents de circuler
facilement le long du boulevard du
Plateau, près d'AGORA, des centres
commerciaux et du parc de la Gatineau.
La voie sera fermée aux automobilistes
de l'intersection Atmosphère jusqu'à la
rue des Grives.Le stationnement sur rue
sera interdit du côté nord du boulevard du
Plateau afin d'élargir la voie disponible
pour les cyclistes.



Nous avons à cœur de cultiver le caractère unique de nos marchés. Cet été sur le Plateau, nous vous
proposerons un marché animé, avec une diversité d’exposant de semaine en semaine; nous aurons
également la joie d’accueillir des artisans originaires d’autres pays comme le Kenya, Djibouti, le
Brésil ou Haïti. Nous avons souhaité accueillir ces nouveaux arrivants sur nos marchés qui se veulent
des lieux rassembleurs. Les marchés sont des lieux d’échanges, de rencontres, ils sont également
des lieux de vie sur lesquels se tissent des liens au fil des saisons. 
 Pour nous, bien nourrir le monde est important, et cela commence bien sûr dans les assiettes, mais
pas seulement! Montrer les savoir-faire et la beauté des produits artisanaux est tout aussi important
pour nous. 

Alors cet été, Venez à la rencontre de nos producteurs et artisans, 
Venez soutenir les gens d’ici, Et mangez frais, local et de saison !
Nous avons bien hâte de vous y retrouver!

ACTIVITÉS AU PARC CENTRAL
Cette année et pour la
première fois, ALEO a la joie
d’organiser le marché public
du Plateau. A compter du 3
juin et jusqu’au 30 septembre
une vingtaine d’exposants
vous accueillera au parc
Central rue de Bruxelles de
9h à 14h.

Site Web: https://www.marchevieuxhull.ca/marche-du-plateau/
Page Facebook: https://www.facebook.com/marchepublicplateau

la concrétisation de leurs rêves et partager des moments avec des personnes
riches d’histoires passionantes 
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ALEO – Achat local et Évènements Outaouais – propose des marchés uniques qui
reposent sur une communauté de producteurs et d’artisans passionnés. Acheter sur les
marches ALEO, c’est bien sûr soutenir l'économie locale mais avant tout soutenir des
projets, soutenir des gens dans


